

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ
ФРАНЦУЗСКИЙ ЯЗЫК. 2025–2026 уч. г.
ШКОЛЬНЫЙ ЭТАП. 9–11 КЛАССЫ
ТЕКСТ ДЛЯ АУДИРОВАНИЯ

LA CHOUETTE D'OR

Bonjour à tous !

Aujourd'hui, je vais vous parler d'un jeu un peu spécial, plus précisément d'une chasse au trésor qui a duré plus de 30 ans en France. C'est le Mystère de la chouette d'or.

Une chasse au trésor, c'est un jeu où il faut résoudre des énigmes une par une, c'est-à-dire trouver les réponses à des questions ou des phrases un peu mystérieuses pour trouver un trésor à la fin. Pour le mystère de la Chouette d'or, qui s'est terminé le 3 octobre 2024, le but du jeu était de trouver une chouette en bronze cachée quelque part en France.

Pour participer, les joueurs devaient résoudre onze énigmes publiées dans un livre. Ces énigmes étaient composées de textes et d'images. Il y avait aussi une douzième énigme cachée que les joueurs devaient comprendre en analysant les autres énigmes. À la fin du jeu, celui ou celle qui trouvait la chouette en bronze enterrée pouvait l'échanger contre la vraie chouette, une belle sculpture en or et en argent, avec des pierres précieuses. Cette chouette en or a une valeur d'environ 150 000 euros.

Elle est très spéciale, non seulement grâce à ses matériaux précieux, mais aussi pour son importance artistique et symbolique. Le jeu est devenu très populaire, avec jusqu'à 200 000 participants appelés « chouetteurs ». Le 3 octobre 2024, la chasse a pris fin car quelqu'un a trouvé la chouette en bronze. Cependant, la personne n'a pas révélé son identité publiquement. Cela a créé du mystère parmi les joueurs, d'autant plus que Michel Becker, l'un des créateurs, n'a pas donné plus d'informations après la fin du jeu.

Ce jeu a passionné des milliers de personnes pendant des décennies. Sa fin a provoqué des réactions mixtes chez les joueurs, certains étaient tristes de voir ce jeu se terminer, alors qu'il a marqué une grande partie de leur vie.